

# La jeunesse planche sur le développement durable

**SOCIÉTÉ.** Un peu plus d'une centaine d'élèves de la province Sud participent jusqu'à lundi, à Poé au 3<sup>e</sup> forum jeunesse et développement durable autour du thème « Agir et vivre ensemble ».

Les jeunes scolarisés dans les établissements scolaires de la province Sud ont répondu nombreux à l'invitation de la Maison bleue qui leur a été lancée pour participer au 3<sup>e</sup> forum JDD, Jeunesse et développement durable (JDD). La manifestation qui a pour thème cette année, « Agir et vivre ensemble », lancée, mercredi après-midi dernier, va se poursuivre jusqu'à lundi prochain. « La thématique prend en compte les enjeux de cette année électorale particulière » justifie Dominique Molé, vice-président de la province Sud.

Le 3<sup>e</sup> forum JDD donnera une nouvelle fois l'occasion aux jeunes de découvrir, d'apprendre et de s'approprier les problématiques du développement durable grâce à des animations ludiques, associant activités physiques de pleine nature, activités culturelles et connaissance du milieu.

« Durant leur séjour au Centre d'accueil de Poé (CAP), les 112 jeunes participants devront faire émerger des projets à réaliser au sein de leurs établissements scolaires, de leurs quartiers ou de leurs tribus », explique Nina Julie élue provinciale.



Encadrés par la SEM Mwé Ara pour leur première journée, les jeunes ont mis en terre mille arbres de forêt sèche sur le domaine de Déva.



PHOTOS N.B.

Les 112 jeunes, ici devant la grande case kanak de Déva, où a eu lieu le geste coutumier d'arrivée, durant une semaine, vont se familiariser au développement durable et à ses enjeux environnementaux, sociaux et économiques.

« Dans le cadre de sa politique jeunesse et environnementale, poursuit-elle, la province Sud s'implique dans la formation citoyenne de ses jeunes. D'ailleurs, les thématiques

développées au cours de cette semaine (culture, égalité des sexes, respect, violence, cyber harcèlement, prévention, santé/bien-être, respect de l'environnement, changement climatique, développement durable, etc.) sont en accord avec ses objectifs stratégiques ».

## DES ACTIONS CONCRÈTES

En plus des multiples activités programmées, les jeunes auront à leur disposition le village des ressources tenu par les partenaires de l'opération. « Les jeunes vont pouvoir se renseigner, échanger avec des professionnels, des experts, des intervenants, visionner des films documentaires, mais aussi, se procurer de la documentation, ce qui leur sera utile pour le montage de leur projet qu'ils devront initier et mettre en œuvre », indique Nina Julié. Pour dynamiser motiver et accompagner les participants, trois ambassadeurs seront présents sur le site : l'incontour-

nable Thibaut Bizien, fondateur de Caledoclean, la sportive de haut niveau Marine Duprat, double championne de France Freestyle en 2014 et 2015 et championne du Tour Asia 2016, et enfin l'humoriste réalisateur bouraillais Dany Banreu, nouveau venu dans cette aventure.

Mercredi, avant de découvrir et prendre possession de leur lieu de vie pour la semaine, au CAP, tous les acteurs de cet événement se sont retrouvés à la grande case de Déva pour présenter un geste traditionnel aux coutumiers du GDPI. Hier, sous la houlette des agents de la SEM Mwé Ara, l'ensemble des jeunes ont mis le cap sur le marais Fournier, pour faire mieux connaissance avec la forêt sèche et y planter des arbres.

De notre correspondante,  
Nadège Bège

## Le forum en quelques chiffres

Trente-cinq établissements scolaires ont envoyé des ambassadeurs à ce Forum Jeunesse et développement durable (JDD), troisième du nom. Le lycée Do Kamo, le collège de Païta et le tout nouveau collège d'Apogoti y participent pour la première fois. Le dispositif peut accueillir 130 jeunes au maximum, mais ils ne peuvent pas être plus de trois d'un même établissement.

« Le choix des participants appartient à l'établissement » a précisé Nina Julié.